

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 01 de diciembre de 2015.



La UAEM en la prensa:

La UAEM no tiene recursos para pagar aguinaldos, afirma el rector

Estatal:

Abierta, convocatoria al mérito de investigación

Nacional:

Director del IPN presentará plan de renovación

Internacional:

Condecoran a profesor de Liechtenstein

La UAEM en la prensa:

La UAEM no tiene recursos para pagar aguinaldos, afirma el rector

El presupuesto propio se ha utilizado para el pago de pensiones y jubilaciones; no hay respuesta a la gestión de recursos extraordinarios, advierte Alejandro Vera Jiménez “La nómina de pensionados y jubilados ha crecido tanto que nos ha elevado a una situación crítica y ahora no tenemos el recurso para pagar los aguinaldos. Hemos tocado todas las puertas, hemos hecho todas las gestiones, mandado todos los documentos, todos los argumentos, las proyecciones actuariales y la respuesta que hemos tenido es negativa y creo que esto pone en serio peligro la estabilidad del estado”, explicó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez. Subrayó que “lo primero que hay que reconocer es que esta es una deuda del Estado. Recordemos que nuestra universidad antes del 2009 era un organismo público descentralizado y todos los contratos colectivos que se firmaron con los sindicatos estuvieron sancionados por la autoridad laboral competente en su momento. A nosotros nos toca del 2009 en adelante, que es cuando realmente tenemos la autonomía y donde somos reconocidos como un organismo público autónomo”, dijo. Informó que además de la UAEM, las universidades públicas de Zacatecas, Sinaloa, Nuevo León, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Nayarit y Colima, tienen el mismo problema de carencia de recursos para el pago de nómina y aguinaldos. “Llegamos al fin de año cubriendo nuestros compromisos contractuales catorcena tras catorcena, pero para el pago de aguinaldos no tenemos recursos, dado que hemos tenido que ocupar de nuestros recursos propios autogenerados y del subsidio ordinario para el pago de pensiones y jubilaciones”. Alejandro Vera agregó: “En términos reales, nuevamente vuelve a haber una caída en el presupuesto de la universidad, son 512 millones de 500 que teníamos, pero si consideramos que desde 2013 andamos entre 490 (millones), luego nos bajaron a 480 (millones) y ahora no tenemos ni siquiera compensado el índice inflacionario, es decir el estado no nos ha compensado en los últimos años ni siquiera la inflación”. El rector de la UAEM dijo: “Nosotros hemos incrementado en más de un 50% la matrícula, hemos mejorado nuestros indicadores de productividad científica, hemos construido 50 mil metros cuadrados de espacios académicos, cuando la Universidad tenía 100 mil, es decir, un 50% más. Y todo esto lo hemos estado haciendo de manera muy responsable, ajustando el presupuesto, haciendo un uso muy racional del mismo, generando recursos, buscando esquemas de financiamiento alternativos, para esto no nos ha dado el gobierno del estado ni de la Federación”.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/81765-la-uaem-no-tiene-recursos-para-pagar-aguinaldos,-afirma-el-rector.html>

Exige la UAEM fondos al gobierno de Morelos

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, y dirigentes sindicales de la institución dieron un ultimátum al gobernador Graco Ramírez a fin de que libere 298 millones de pesos para pagar aguinaldos y prima vacacional de los 7 mil trabajadores de esta casa de estudios; de lo contrario, convocarán a manifestaciones por medio del consejo universitario. Denunciaron que la Federación ya aportó la parte que le corresponde, no así la administración estatal, lo cual viola por lo menos dos cláusulas del contrato colectivo de trabajo. Los representantes sindicales ya acordaron realizar la primera movilización el jueves 3 de diciembre. El rector dijo: Casi siempre hacen falta recursos para pagar aguinaldos y prima vacacional, porque ni el gobierno del estado ni el federal asumen su responsabilidad a tiempo para pagar a jubilados y pensionados. Para cumplir, la UAEM aporta recursos de su presupuesto, pero ya no le alcanza. Agregó que cada año hay un déficit de entre 400 y 600 millones de pesos que, sumado, ya rebasa 14 mil millones de pesos. El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Mario Cortes Montes, aseguró que están de acuerdo en participar en las protestas. El rector de la UAEM advirtió que la falta de pago de prestaciones puede paralizar la universidad e incluso provocar un estallido social en Morelos, pues más de 7 mil trabajadores (6 mil en activo y mil jubilados y pensionados) y más de 30 mil alumnos podrían salir a manifestarse. Subrayó que las universidades autónomas de Guerrero, Michoacán, Oaxaca, Zacatecas, Nayarit, Colima, Tlaxcala y Nuevo León, entre otras, también se encuentran en crisis.

La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos Cruz)

Tiene Estado deuda con trabajadores de la UAEM

Tanto el Gobierno de la República como el de Morelos, tienen una deuda de estado con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), porque antes del año 2009 la UAEM era un organismo público descentralizado y todos los contratos colectivos que se firmaron con los sindicatos estuvieron sancionados por la autoridad laboral competente en su momento, señaló el rector Alejandro Vera Jiménez. Por ello, aclaró que esta deuda que tiene el estado con los trabajadores universitarios, se debe a que anteriormente eran trabajadores del gobierno de Morelos y por tanto, los compromisos contractuales hasta ese año que se hayan generado más allá de convenio de subsidio ordinario, son responsabilidad de la autoridad estatal. “A nosotros nos toca a partir del año 2009 en adelante, cuando realmente alcanzamos la autonomía y es a partir de esa

fecha cuando somos reconocidos como un organismo público autónomo. Por lo tanto, todos los trabajadores que entraron del 2009 en adelante después de la nueva Ley Orgánica, son trabajadores universitarios y la UAEM asume su compromiso con responsabilidad de atenderlos. Sin embargo, antes de esa fecha del 2009 fue una responsabilidad de estado, donde incluso, lo reconoció la Ley Orgánica que garantizaba el derecho a la jubilación, Ley que fue aprobada por el Congreso del Estado". Situación crítica: La nómina de pensionados y jubilados que ha ido creciendo de forma importante, y ha llevado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a una situación crítica, porque no se tiene el recurso para pagar los aguinaldos, aseguró el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Aclaró que se llega al fin de año cubriendo sus compromisos contractuales catorcena tras catorcena, sin embargo, para el pago de aguinaldos no cuentan con los recursos financieros para ello y una forma de solventarlo, ha sido a través de sus recursos propios y autogenerados así como del subsidio ordinario para el pago de pensiones y jubilaciones. Dejó en claro que se debe de considerar a Morelos es una de las entidades del país donde se pagan 90 días de aguinaldo y la Universidad no es la excepción, ya que sólo tienen presupuestados por parte de la federación 40 días de aguinaldo, lo que agudiza un poquito la situación y nos deja en condiciones francamente complicada para el cierre del ejercicio. Que la asuman: Por lo tanto, aclaró el rector Alejandro Vera Jiménez, que lo único que están pidiendo es que el gobierno y las instituciones del estado y los Poderes Ejecutivo y Legislativo, asuman esta responsabilidad. Hizo énfasis en que han estado tocando todas las puertas, ha realizado todas las gestiones, incluso envió todos los documentos y argumentos necesarios de las proyecciones actuariales, pero desafortunadamente la respuesta que se ha tenido sobre el particular ha sido negativa. Con relación a lo que corresponde con el gobierno de la nueva visión, el rector de la UAEM expuso que no han escuchado ni tenido respuesta, lo que pone en grave riesgo la estabilidad del

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74893>.

La UAEM está en riesgo por falta de recursos: Vera

"Llegamos al fin de año cubriendo nuestros compromisos contractuales catorcena tras catorcena, pero para el pago de aguinaldos no tenemos recursos, dado que hemos tenido que ocupar de nuestros recursos propios autogenerados y del subsidio ordinario para el pago de pensiones y jubilaciones", dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En entrevista realizada este día en el noticiario Panorama de Radio UAEM, el rector dijo que esta problemática también la enfrentan las universidades públicas de los estados de Zacatecas, Sinaloa, Nuevo León, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Nayarit y Colima, "nos parece que la nómina de pensionados y jubilados ha crecido tanto que nos ha elevado a una situación crítica y ahora no tenemos el recurso para pagar los aguinaldos. Hemos tocado todas las puertas, hemos hecho todas las gestiones, mandado todos los documentos, todos los argumentos, las proyecciones actuariales y la respuesta que hemos tenido es negativa y creo que esto pone en serio peligro la estabilidad del estado". Alejandro Vera recalcó, "lo primero que hay que reconocer es que esta es una deuda del Estado. Recordemos que nuestra universidad antes del 2009 era un organismo público descentralizado y todos los contratos colectivos que se firmaron con los sindicatos estuvieron sancionados por la autoridad laboral competente en su momento. A nosotros nos toca del 2009 en adelante, que es cuando realmente tenemos la autonomía y donde somos reconocidos como un organismo público autónomo". En dicha entrevista también estuvieron presentes Patricia Castillo España, secretaria General de la UAEM y Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (Stauaem), quienes coincidieron con un documento del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauaem), dado a conocer por el secretario general del mismo, Mario Cortés Montes, en el cual expresan su indignación y rechazo a que no se les pague en tiempo y forma el aguinaldo y la prima vacacional. Patricia Castillo, expresó, "no estamos hablando solamente de poco más de 5 mil trabajadores que tenemos en la universidad, estamos hablando de más de 5 mil familias con las que tenemos un compromiso como institución. El aguinaldo y la prima vacacional son logros que los trabajadores, a través de sus luchas, han incorporado en sus contratos colectivos. Ya se habló de este déficit histórico precisamente el año pasado en la última sesión del Consejo Universitario, y dentro de la incorporación de este déficit se hablaba de poco más de 400 millones, sin embargo, hemos visto que haciendo cuentas del déficit actual con todo lo que tiene que ver con las prestaciones y los contratos colectivos, el déficit supera los 600 millones". Por su parte, Virginia Paz, exigió a nombre del Stauaem que se destinen los recursos necesarios a la UAEM para poder hacer frente a las obligaciones contractuales que tiene en materia laboral "porque las conquistas laborales logradas dentro del marco jurídico y apegado a derecho son legítimas. Hacemos un llamado al gobernador Graco Ramírez, quien dijo que con la Universidad todo y contra la Universidad nada, a que cumpla, y exigimos su pronta respuesta a la liberación de los recursos económicos que permitan armonizar los intereses laborales y educacionales que requiere la UAEM". Y agregó que de no recibir este miércoles próximo el pago, tanto del aguinaldo como de la prima vacacional, el jueves estarán convocando a una movilización, "lo responsabilizamos de todos los bloqueos, marchas, mítines y demás movimientos que pudiéramos llevar a cabo dentro y fuera del estado. Los trabajadores administrativos no estamos dispuestos a permitir que nuestro aguinaldo no se pague en tiempo y forma, y acudiremos ante las instancias locales y federales de ser necesario, para que nos paguen antes de

que inicie el periodo vacacional". La secretaria general del Stauaem recalcó, "el gobierno ha estado queriendo confrontarnos con el patrón, pero yo creo que ya basta, se ve claro el interés del gobierno en beneficiar a los que más tienen y no lo vamos a permitir". Alejandro Vera agregó, "en términos reales nuevamente vuelve haber una caída en el presupuesto de la universidad, son 512 millones de 500 que teníamos, pero si consideramos que desde 2013 andamos entre 490, luego nos bajaron a 480 y ahora no tenemos ni siquiera compensado el índice inflacionario, es decir, el estado no nos ha compensado en los últimos años ni siquiera la inflación". El rector de la UAEM, dijo, "nosotros hemos incrementado en más de un 50 por ciento la matrícula, hemos mejorado nuestros indicadores de productividad científica, hemos construido 50 mil metros cuadrados de espacios académicos, cuando la Universidad tenía 100 mil, es decir, un 50 por ciento más. Y todo esto lo hemos estado haciendo de manera muy responsable, ajustando el presupuesto, haciendo un uso muy racional del mismo, generando recursos, buscando esquemas de financiamiento alternativos, para esto no nos ha dado el gobierno del estado ni de la Federación".

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-uaem-esta-en-riesgo-por-falta-de-recursos-vera>.

No hay recursos para pensiones ni jubilaciones: Vera

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, reconoció que el problema en el pago de las pensiones y jubilaciones mantiene en déficit "alarmante" por más de 600 millones de pesos a esta institución, motivo por el cual al día de hoy no hay dinero para cubrir el aguinaldo de los más de 5 mil trabajadores académicos, administrativos y de confianza, asunto que calificó como una "deuda de estado" porque hasta el 2009 los trabajadores pertenecían al Gobierno del Estado; además de que en Morelos este beneficio es de 90 días, "lo que complica aún más la situación". Tras conocer la posición tomada por los líderes de los sindicatos Administrativos y Académicos, quienes han anunciado una serie de movilizaciones de protesta para que su aguinaldo les sea pagado, el Rector dijo que esta problemática también la enfrentan las universidades públicas de los estados de Zacatecas, Sinaloa, Nuevo León, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Nayarit y Colima, entre otras. Por ello, expuso que "nos parece que la nómina de pensionados y jubilados ha crecido tanto que nos ha elevado a una situación crítica y ahora no tenemos el recurso para pagar los aguinaldos. Hemos tocado todas las puertas, hemos hecho todas las gestiones, mandado todos los documentos, todos los argumentos, las proyecciones actuariales y la respuesta que hemos tenido es negativa y creo que esto pone en serio peligro la estabilidad del estado". Alejandro Vera recalcó, "lo primero que hay que reconocer es que esta es una deuda del Estado. Recordemos que nuestra universidad antes del 2009 era un organismo público descentralizado y todos los contratos colectivos que se firmaron con los sindicatos estuvieron sancionados por la autoridad laboral competente en su momento. A nosotros nos toca del 2009 en adelante, que es cuando realmente tenemos la autonomía y donde somos reconocidos como un organismo público autónomo". Con respecto al presupuesto aprobado por el Congreso del Estado, el Rector de la UAEM expuso que "en términos reales nuevamente vuelve haber una caída en el presupuesto de la universidad, son 512 millones de 500 que teníamos, pero si consideramos que desde 2013 andamos entre 490, luego nos bajaron a 480 y ahora no tenemos ni siquiera compensado el índice inflacionario, es decir, el Estado no nos ha compensado en los últimos años ni siquiera la inflación". "Nosotros hemos incrementado en más de un 50 por ciento la matrícula, hemos mejorado nuestros indicadores de productividad científica, hemos construido 50 mil metros cuadrados de espacios académicos, cuando la Universidad tenía 100 mil, es decir, un 50 por ciento más. Y todo esto lo hemos estado haciendo de manera muy responsable, ajustando el presupuesto, haciendo un uso muy racional del mismo, generando recursos, buscando esquemas de financiamiento alternativos, para esto no nos ha dado el Gobierno del Estado ni de la Federación", mencionó. Por su parte, Patricia Castillo España, secretaria General de la UAEM expresó, "no estamos hablando solamente de poco más de 5 mil trabajadores que tenemos en la universidad, estamos hablando de más de 5 mil familias con las que tenemos un compromiso como institución. El aguinaldo y la prima vacacional son logros que los trabajadores, a través de sus luchas, han incorporado en sus contratos colectivos. Informé que ya se habló de este déficit histórico precisamente el año pasado en la última sesión del Consejo Universitario y dentro de la incorporación de este déficit se hablaba de poco más de 400 millones; sin embargo, hemos visto que haciendo cuentas del déficit actual con todo lo que tiene que ver con las prestaciones y los contratos colectivos, el déficit supera los 600 millones", puntualizó.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4016808.htm>.

UAEM en situación crítica por pago de pensiones

"Llegamos al fin de año cubriendo nuestros compromisos contractuales catorcena tras catorcena, pero para el pago de aguinaldos no tenemos recursos, dado que hemos tenido que ocupar de nuestros recursos propios autogenerados y del subsidio ordinario para el pago de pensiones y jubilaciones", dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En entrevista realizada este día en el noticiario Panorama de Radio UAEM, el rector dijo que esta problemática también la enfrentan las universidades públicas de los estados de Zacatecas, Sinaloa, Nuevo León, Oaxaca, Michoacán, Guerrero,

Nayarit y Colima, “nos parece que la nómina de pensionados y jubilados ha crecido tanto que nos ha elevado a una situación crítica y ahora no tenemos el recurso para pagar los aguinaldos. Hemos tocado todas las puertas, hemos hecho todas las gestiones, mandado todos los documentos, todos los argumentos, las proyecciones actuariales y la respuesta que hemos tenido es negativa y creo que esto pone en serio peligro la estabilidad del estado”. Alejandro Vera recalcó, “lo primero que hay que reconocer es que esta es una deuda del Estado. Recordemos que nuestra universidad antes del 2009 era un organismo público descentralizado y todos los contratos colectivos que se firmaron con los sindicatos estuvieron sancionados por la autoridad laboral competente en su momento. A nosotros nos toca del 2009 en adelante, que es cuando realmente tenemos la autonomía y donde somos reconocidos como un organismo público autónomo”. En dicha entrevista también estuvieron presentes Patricia Castillo España, secretaria General de la UAEM y Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (Stauaem), quienes coincidieron con un documento del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauaem), dado a conocer por el secretario general del mismo, Mario Cortés Montes, en el cual expresan su indignación y rechazo a que no se les pague en tiempo y forma el aguinaldo y la prima vacacional. Patricia Castillo, expresó, “no estamos hablando solamente de poco más de 5 mil trabajadores que tenemos en la universidad, estamos hablando de más de 5 mil familias con las que tenemos un compromiso como institución. El aguinaldo y la prima vacacional son logros que los trabajadores, a través de sus luchas, han incorporado en sus contratos colectivos. Ya se habló de este déficit histórico precisamente el año pasado en la última sesión del Consejo Universitario, y dentro de la incorporación de este déficit se hablaba de poco más de 400 millones, sin embargo, hemos visto que haciendo cuentas del déficit actual con todo lo que tiene que ver con las prestaciones y los contratos colectivos, el déficit supera los 600 millones”. Por su parte, Virginia Paz, exigió a nombre del Stauaem que se destinen los recursos necesarios a la UAEM para poder hacer frente a las obligaciones contractuales que tiene en materia laboral “porque las conquistas laborales logradas dentro del marco jurídico y apegado a derecho son legítimas. Hacemos un llamado al gobernador Graco Ramírez, quien dijo que con la Universidad todo y contra la Universidad nada, a que cumpla, y exigimos su pronta respuesta a la liberación de los recursos económicos que permitan armonizar los intereses laborales y educacionales que requiere la UAEM”. Y agregó que de no recibir este miércoles próximo el pago, tanto del aguinaldo como de la prima vacacional, el jueves estarán convocando a una movilización, “lo responsabilizamos de todos los bloqueos, marchas, mítines y demás movimientos que pudiéramos llevar a cabo dentro y fuera del estado. Los trabajadores administrativos no estamos dispuestos a permitir que nuestro aguinaldo no se pague en tiempo y forma, y acudiremos ante las instancias locales y federales de ser necesario, para que nos paguen antes de que inicie el periodo vacacional”. La secretaria general del Stauaem recalcó, “el gobierno ha estado queriendo confrontarnos con el patrón, pero yo creo que ya basta, se ve claro el interés del gobierno en beneficiar a los que más tienen y no lo vamos a permitir”. Alejandro Vera agregó, “en términos reales nuevamente vuelve haber una caída en el presupuesto de la universidad, son 512 millones de 500 que teníamos, pero si consideramos que desde 2013 andamos entre 490, luego nos bajaron a 480 y ahora no tenemos ni siquiera compensado el índice inflacionario, es decir, el estado no nos ha compensado en los últimos años ni siquiera la inflación”. El rector de la UAEM, dijo, “nosotros hemos incrementado en más de un 50 por ciento la matrícula, hemos mejorado nuestros indicadores de productividad científica, hemos construido 50 mil metros cuadrados de espacios académicos, cuando la Universidad tenía 100 mil, es decir, un 50 por ciento más. Y todo esto lo hemos estado haciendo de manera muy responsable, ajustando el presupuesto, haciendo un uso muy racional del mismo, generando recursos, buscando esquemas de financiamiento alternativos, para esto no nos ha dado el gobierno del estado ni de la Federación”.

Capital Morelos, (UAEM),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/uaem-en-situacion-critica-por-pago-de-pensiones>

Sindicatos de la UAEM anuncian movilizaciones desde esta semana

Exigen el cumplimiento puntual de los pagos y prestaciones a la plantilla laboral. Marchar el día 3 de diciembre, socializar la problemática a través de medios de comunicación y redes sociales y establecer convenio con la rectoría en el que se comprometa al cumplimiento del contrato colectivo de trabajo respecto del pago de aguinaldos, fueron los acuerdos principales emanados de la sesión extraordinaria del Consejo General de Representantes del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM). Mario Cortés Montes, secretario general del SITUAEM, dio a conocer lo anterior luego de concluir la sesión de trabajo en la que se acordó ejercer mecanismos de defensa de su contrato colectivo, marchas y bloqueos carreteros, así como una serie de estrategias de lucha para exigir a los gobiernos federal y estatal el respeto al pacto laboral. Dijo que “se está trabajando junto a la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos y el Sindicato de Trabajadores Administrativos en la organización de horarios y logística”. También se acordó que “por diversos medios de comunicación se dé a conocer la postura de la UAEM para socializar el problema grave que vive esta casa de estudios, así como los derechos y conquistas que tienen los trabajadores”. Cortés Montes dijo que solicitarán “deslindar responsabilidades del por qué no aparecen los cerca de 300 millones de pesos para cubrir el pago a los trabajadores”. El secretario general del Sindicato Independiente de Académicos advirtió que los docentes

universitarios, "tomaremos calles y autopistas con objeto de presionar de que vengan al rescate, de esta prestación del derecho irrenunciable que tenemos todos los trabajadores de su pago de aguinaldo y prima vacacional". Por la tarde, a través de un comunicado, el SITAUAEM dio a conocer que de manera oficial, la secretaria general de la UAEM, Patricia Castillo España, les informó que no tenían recursos para el pago de nómina, ni de aguinaldos, por lo que se reafirmó el acuerdo de la marcha que saldrá por la mañana desde la explanada principal del campus Chamilpa y al que se ha convocado a docentes, administrativos, personal de confianza y académicos de confianza, que en suma representan cinco mil familias que serán afectadas por el pago, más los pensionados y jubilados. Se invitará a la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) para que respalde las movilizaciones y actos de presión o protesta, y para la marcha del próximo jueves. Por su parte, Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM), exigió a nombre de su sindicato que se destinen los recursos necesarios a la UAEM, para que pueda hacer frente a las obligaciones contractuales que tiene en materia laboral, "porque las conquistas laborales logradas dentro del marco jurídico y apegado a derecho son legítimas". "Hacemos un llamado al gobernador Graco Ramírez, quien dijo que con la universidad todo y contra la universidad nada, a que cumpla, y exigimos su pronta respuesta a la liberación de los recursos económicos que permitan armonizar los intereses laborales y educacionales que requiere la UAEM". Advirtió que de no recibir el miércoles próximo el pago, tanto del aguinaldo como de la prima vacacional, el jueves estarán iniciando una movilización. "Lo responsabilizamos de todos los bloqueos, marchas, mítines y demás movimientos que pudiéramos llevar a cabo dentro y fuera del estado. Los trabajadores administrativos no estamos dispuestos a permitir que nuestro aguinaldo no se pague en tiempo y forma, y acudiremos ante las instancias locales y federales, de ser necesario, para que nos paguen antes de que inicie el periodo vacacional". La secretaria general del STAUAEEM recalcó: "El gobierno ha estado queriendo confrontarnos con el patrón, pero yo creo que ya basta, se ve claro el interés del gobierno en beneficiar a los que más tienen y no lo vamos a permitir".

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/81764-sindicatos-de-la-uaem-anuncian-movilizaciones-desde-esta-semana.html>

El SITAUAEM exige el pago de aguinaldo antes del periodo vacacional; rector reconoce que no hay dinero para ello

El secretario del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (Sitauaem), Mario Cortés Montes, pidió que a más tardar ante de iniciar las vacaciones se cubra el aguinaldo y prima vacacional de los trabajadores de la máxima casa de estudios de Morelos, pues de no hacerlo estallarían una huelga. "Realizaremos una marcha el jueves con el Sindicato Administrativo y la Federación de Estudiantes, para externar nuestra molestia y socializar el problema. Este conflicto en la universidad afecta a poco más de mil personas, quienes cuentan con este pago que por derecho corresponde", dijo. De no obtener respuesta favorable, el Sitauaem tomará la autopista a efecto de presionar, además de los trabajadores, son afectados aproximadamente 506 personas jubiladas. El rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, reconoció que no hay dinero para pagos de aguinaldo y nómina, y que no quiere usar recursos etiquetados para que no se hable de desvíos. "Llegamos al fin de año cubriendo nuestros compromisos contractuales catorcena tras catorcena, pero para el pago de aguinaldos no tenemos recursos, dado que hemos tenido que ocupar recursos autogenerados y del subsidio ordinario para el pago de pensiones y jubilaciones", declaró el rector.

Morelos Habla, p.6, (Viviana Gutiérrez).

Exige UAEM recursos para pago de aguinaldo; amenazan con bloqueo a la autopista

Trabajadores sindicalizados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) amenazaron con manifestarse este jueves en Cuernavaca, además, advirtieron, no descartan un bloqueo a la autopista, en caso de que no se les pague el aguinaldo. En la manifestación participarán los trabajadores académicos, administrativos y el rector Alejandro Vera Jiménez, quien pidió a las autoridades liberar 300 millones de pesos para cumplir con la obligación laboral, contemplada en el Contrato Colectivo de Trabajo, el cual marca que esta semana debe liquidarse. Por su parte, Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM), pidió al gobernador, Graco Ramírez, una respuesta satisfactoria a las peticiones de su gremio. Además, Paz Morales advirtió que si a más tardar mañana no se paga la prestación y la prima vacacional, el 3 de diciembre realizarán la movilización. Al jefe del Ejecutivo "lo responsabilizamos de todos los bloqueos, marchas, mítines y demás movimientos que pudiéramos llevar a cabo dentro y fuera del estado. No estamos dispuestos a permitir que nuestro aguinaldo no se pague en tiempo y forma", sentenció la secretaria. Virginia Paz agregó que el gobierno estatal pretende crear una confrontación con la rectoría, pero le queda claro que el responsable es el Ejecutivo. Las acciones a realizar incluye la toma del Libramiento Cuernavaca, en caso de encontrarse con una negativa de la autoridad.

Capital Morelos, p.p.-6 y 7, (Omar Ocampo),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/exige-uaem-recursos-para-pago-de-aguinaldo-amenazan-con-bloqueo-a-la-autopista>

Se movilizarán sindicatos de la UAEM por falta de pagos

Movilizaciones y marchas, así como paro de labores son las acciones que se contemplan iniciar a partir de esta semana por la falta de recursos de la UAEM, para el pago de las catorcenas y el aguinaldo de fin de año, anunciaron los sindicatos de trabajadores tanto Académico como Administrativo de la UAEM. La propuesta y exigencia es hacer respetar las condiciones de su contrato colectivo por lo que el STAUAEEM decidió tomar esta decisión para presionar a través de movilizaciones el pago que les corresponde por la información que se ha dado a conocer en los últimos semanas, respecto de la crisis financiera que se intensificó en la UAEM por no haber sido integrada en el rescate financiero. Por su parte, en el SITAUAEM fueron convocados a una reunión de su Consejo General de Representantes con el objeto de analizar y preparar una reacción en caso de que no se cumpla con el contrato colectivo, que va enfocado en la misma situación de exigir el pago de su catorcena y el pago del aguinaldo como lo estipula la Ley. Cabe señalar que el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, ha reconocido que hasta el momento se tiene un déficit de 290 millones de pesos, razón por la cual, confía en que pueda obtener recursos extraordinarios para cumplir con esta prestación y garantizar el pago de fin de año a los trabajadores universitarios que hasta el momento no los tiene. La falta de recursos y la nula respuesta de los gobiernos federal y estatal para entregarle recursos extraordinarios a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, es lo que ha provocado el estar tocando puertas en la Secretaría de Educación, el Congreso de la Unión, Congreso del Estado y gobierno de Morelos para obtener el dinero que requiere para salir de los compromisos con los trabajadores de la UAEM sin que hasta el momento se haya atendida la petición. Entre las acciones que se contempla llevar a cabo por parte de los dos sindicatos son desde marchas, cierre de carreteras hasta el reclamo en las instancias correspondiente, pero tampoco se descarta el paro de labores y otras acciones más que se irán definiendo en los días subsecuentes si no logran una solución definitiva en las próximas horas.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74835>.

Marcharán sindicatos de la UAEM, este jueves

Por el desinterés de los gobiernos federal y estatal para destinar recursos extraordinarios que permitan atender la grave crisis económica que padece la UAEM, particularmente en lo referente al pago del aguinaldo, señaló Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, quien anunció que marcharán este jueves con estudiantes universitarios, administrativos, de confianza y las autoridades de rectoría en defensa de sus derechos laborales. Agregó que además de la marcha se tienen contemplado otras acciones, incluso más radicales, como el bloqueo de calles, avenidas y hasta autopistas, para exigirle al gobierno federal a que les aporte los recursos financieros que requieren para liquidar la prestación del aguinaldo. Tras concluir la sesión extraordinaria del Consejo General de Representantes, Mario Cortés Montes, líder del SITAUAEM, acordó marchar este jueves 3 de diciembre junto a la administración central de la UAEM y el STAUAEEM en defensa de su derecho al pago de aguinaldos, jubilación y pensión. Agregó que los sindicalizados están dispuestos a ejercer mecanismos de defensa, como lo son marchas y bloqueos carreteros, así como una serie de estrategias de lucha para exigir a los gobiernos federal y estatal el respeto al contrato colectivo de trabajo. Para ello, anunció que conjuntamente con la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos que preside Israel Reyes Medina, se está trabajando en la organización de horarios y la logística. De igual manera, sostuvo que "por diversos medios de comunicación la postura de la UAEM es para poder socializar el problema grave que vive esta casa de estudios, así como de los derechos y conquistas que tienen los trabajadores". Asimismo dijo que "deslindarán responsabilidades del por qué no aparecen la cosmética de 300 millones de pesos para cubrir el pago a los trabajadores y por ello, tomaremos calles y autopistas con objeto de presionar de que vengan a rescate de esta prestación del derecho irrenunciable que tenemos todos los trabajadores de su pago de aguinaldo y prima vacacional. También marchará el STAUAEEM: Virginia Paz Morales, secretaria general del STAUAEEM, anunció que para que los escuchen y respondan a sus demandas este jueves realizarán marchas, bloqueos y mítines dentro y fuera del estado a fin de obtener los recursos que requieren la máxima casa de estudios. Recordó que el STAUAEEM siempre ha sido una organización luchona y por lo tanto, en esta ocasión no será la excepción tras precisar que si por menos han salido las calles, ahora no hay duda de volver a exigir recursos para el pago de su aguinaldo porque se afecta a más de cinco mil familias que dependen de la máxima casa de estudios. El exhorto: Previo a las acciones que habrán de desarrollar, exhortó al titular del Poder Ejecutivo: "Quiero hacer un llamado al señor gobernador, Graco Ramírez Garrido Abreu, yo espero que atienda nuestras peticiones, que se sienta con nosotros y se llegue a un diálogo, a un acuerdo y haga llegar los recursos que necesita la institución para que sea este miércoles y nosotros estemos como si nada hubiera pasado y que cumpla con lo que ha prometido con la Universidad". Paz Morales, destacó que hay indignación y rechazo total entre los miembros del STAUAEEM, por la noticia de que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, no tiene los recursos suficientes para pagar el aguinaldo, sin importar que es un derecho que ya lo tienen ganado y además destinado. De ahí su petición para que tanto el gobierno federal como el estatal, así como los congresos de la unión y del estado, para que entreguen los recursos que requiere la universidad y que hasta el momento nadie les ha respondido a sus demandas.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74894>.

Con marchas, sindicalizados de la UAEM exigirán recursos

Este jueves 3 de diciembre, los sindicatos de Trabajadores Académicos y Administrativos de la UAEM, acompañados de la FEUM y del propio rector, Alejandro Vera Jiménez, estarán realizando una marcha de protesta por las calles de la ciudad, sin descartar la toma de casetas y de autopistas para exigir a las autoridades se liberen los 300 millones de pesos que se requieren para el pago de su aguinaldo que conforme al Contrato Colectivo de Trabajo debe depositarse esta misma semana. Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEEM), exigió a nombre de la base que se destinen los recursos necesarios a la UAEM para poder hacer frente a las obligaciones contractuales que tiene en materia laboral, "porque las conquistas laborales logradas dentro del marco jurídico y apegado a derecho son legítimas". Hizo un llamado al gobernador Graco Ramírez, quien dijo que con la Universidad todo y contra la Universidad nada, a que cumpla este mandato, al tiempo de solicitar su pronta respuesta a la liberación de los recursos económicos que permitan armonizar los intereses laborales y educacionales que requiere la UAEM. Sin embargo sentenció en que si este miércoles próximo no se cumple con el pago, tanto del aguinaldo como de la prima vacacional, el jueves estarán convocando a una movilización, "lo responsabilizamos de todos los bloqueos, marchas, mítines y demás movimientos que pudiéramos llevar a cabo dentro y fuera del estado. Los trabajadores administrativos no estamos dispuestos a permitir que nuestro aguinaldo no se pague en tiempo y forma, y acudiremos ante las instancias locales y federales de ser necesario, para que nos paguen antes de que inicie el periodo vacacional". La secretaria general del Stauaem recalzó, "el gobierno ha estado queriendo confrontarnos con el patrón, pero yo creo que ya basta, se ve claro el interés del gobierno en beneficiar a los que más tienen y no lo vamos a permitir". Por su parte, Mario Cortés Montes, secretario general del sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEEM), convocó a sesión extraordinaria del Consejo General de Representantes en donde se acordó marchar el próximo jueves 3 de diciembre junto a la administración central en defensa de su derecho al pago de aguinaldos, jubilación y pensión. Dijo que el Sitauem está dispuesto a ejercer mecanismos de defensa como lo son marchas y bloqueos carreteros, así como una serie de estrategias de lucha para exigir a los gobiernos federal y estatal el respeto al contrato colectivo de trabajo. "Tomaremos calles y autopistas con objeto de presionar de que vengan a rescate de esta prestación del derecho irrenunciable que tenemos todos los trabajadores de su pago de aguinaldo y prima vacacional", expuso.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4016807.htm>.

Versiones de la Fiscalía del estado carecen de rigor científico y ético

Iván Martínez Duncker, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular y coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana, establecida por Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dijo que no es posible identificar un cadáver sólo con relacionarlo a una carpeta de investigación. En conferencia de prensa realizada este día, Martínez Duncker, dijo que "para identificar un cadáver debió haberse sometido a diversos procedimientos científicos que comprueben con plena certeza su identidad, esto es desde lo más básico como conocer las características físicas que individualizan a una persona y lo hacen diferente a los demás". Dicha Comisión tiene por objeto coadyuvar a los familiares y a la Fiscalía de Morelos a dar respuestas científicas sobre la presencia o ausencia de los desaparecidos en las fosas de Tetelcingo, explicó Iván Martínez Duncker. "Hasta el momento es incierto el número de los cadáveres que hay en la fosa de Tetelcingo, se han dado diferentes cifras, y la única manera de saber el dato preciso es comprobando de manera directa el proceso de exhumación, esto permitirá la cuantificación de los cadáveres", dijo Martínez Duncker. "El uso de la ciencia es indispensable para la identificación humana y aceptada universalmente, sin embargo, cuando los procedimientos científicos forman parte de un procedimiento general que es cuestionado y notoriamente irregular, deben de ser desechados y sujetos a verificación externa. Las versiones de la Fiscalía del estado carecen de rigor científico y ético", expresó. Martínez Duncker comentó que la UAEM se ha puesto a disposición de los familiares de desaparecidos para apoyar en la realización y validación de los procesos científicos que resulten en la identificación humana de los cadáveres.

Exhortó a la Fiscalía del Estado de Morelos a externar si tiene alguna razón para no querer trabajar de la mano con la UAEM, "con una institución de reconocida capacidad académica nacional e internacional, pero si ese es el caso, que entonces lo haga con cualquier otra institución académica nacional o extranjera que cumpla con otorgar a los familiares la credibilidad necesaria de los resultados científicos y no causarles más dolor".

Capital Morelos, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/9187>

Dudan sobre la identificación de cuerpos en fosa de Cuautla

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Comisión Científica de Identificación Humana, manifestó que la existencia de carpetas de investigación de los cuerpos localizados en las fosas de Tetelcingo, Cuautla, no significa, precisamente, que los cuerpos hayan sido reconocidos. Para manifestar la postura científica sobre la solicitud de familiares de desaparecidos de diversos estados de la República para que la universidad apoye en la identificación de los cadáveres, el coordinador de la Comisión, Iván Martínez, agregó que la identificación de un cadáver contempla procedimientos científicos rigurosos, desde las características, hasta la genética. Del mismo modo, consideró que la única manera de confirmar científicamente el número de muertos es a través de una exhumación, luego de que la cantidad de cuerpos contenidos en la fosa ha cambiado desde que se dio a conocer el caso. Por otra parte, aunque el fiscal Javier Pérez Durón apenas la semana pasada declaró que cuenta con 44 perfiles genéticos de los cadáveres, “estamos frente a pruebas científicas que deben ser desechadas por formar parte de un proceso viciado e irregular”, consideró.

Capital Morelos, p.5, (Omar Ocampo).

Sin validez científica ni ética, versiones de la Fiscalía sobre la inhumación de cuerpos en fosas comunes: UAEM

No es posible identificar un cadáver únicamente relacionándolo con una carpeta de investigación judicial: Martínez Duncker. Al señalar que no es posible identificar un cadáver únicamente relacionándolo con una carpeta de investigación judicial, Iván Martínez Duncker, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana, establecida por el rector Alejandro Vera Jiménez, señaló que las versiones de la Fiscalía del estado de Morelos sobre la inhumación ilegal en Tetelcingo, Morelos, carecen de rigor científico y ético. En conferencia de prensa, Martínez Duncker afirmó que “para identificar un cadáver debió haberse sometido a diversos procedimientos científicos que comprueben con plena certeza su identidad, esto es desde lo más básico como conocer las características físicas que individualizan a una persona y la hacen diferente a los demás”. La Comisión Científica de Identificación Humana tiene por objetivo coadyuvar con los familiares y la Fiscalía de Morelos a dar respuestas con fundamento en la ciencia sobre la presencia o ausencia de los desaparecidos en las fosas de Tetelcingo, explicó Iván Martínez Duncker. “Hasta el momento es incierto el número de los cadáveres que hay en la fosa de Tetelcingo, se han dado diferentes cifras, y la única manera de saber el dato preciso es comprobando de manera directa el proceso de exhumación, esto permitirá la cuantificación de los cadáveres”, dijo Martínez Duncker. “El uso de la ciencia es indispensable para la identificación humana y aceptada universalmente, sin embargo, cuando los procedimientos científicos forman parte de un procedimiento general que es cuestionado y notoriamente irregular, deben de ser desechados y sujetos a verificación externa. Las versiones de la Fiscalía del estado carecen de rigor científico y ético”, expresó. El científico pidió a la Fiscalía del Estado de Morelos, externar si tiene alguna razón para no querer trabajar de la mano con la UAEM. “Con una institución de reconocida capacidad académica nacional e internacional, pero si ese es el caso, que entonces lo haga con cualquier otra institución académica nacional o extranjera que cumpla con otorgar a los familiares la credibilidad necesaria de los resultados científicos y no causarles más dolor”. Recordó que la UAEM se ha puesto a disposición de los familiares de desaparecidos, para apoyar en la realización y validación de los procesos científicos que resulten en la identificación humana de los cadáveres.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/81762-sin-validez-cient%C3%ADfica-ni-%C3%A9tica,-versiones-de-la-fiscal%C3%ADa-sobre-la-inhumaci%C3%B3n-de-cuerpos-en-fosas-comunes-uaem.html>

Piden exhumar y contar cuerpos de fosas en Cuautla

El coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM, Iván Martínez Duncker, desestimó los perfiles genéticos realizados por la Fiscalía estatal a 44 de los 105 cuerpos inhumados en una fosa común, por lo que pidió exhumarlos y saber el número exacto de cadáveres sepultados. También consideró necesario practicar nuevos perfiles genéticos a los cuerpos con el fin de facilitar su identificación y entregarlos a sus familiares. En conferencia de prensa Martínez Duncker se refirió a los 105 cuerpos inhumados de forma irregular en una fosa de la comunidad indígena de Tetelcingo, Cuautla, al oriente del estado, cuyo caso llevó al Fiscal Javier Pérez Durón a comparecer ante diputados del Congreso de Morelos. Martínez Duncker dijo que para que la Fiscalía recupere la credibilidad en el tratamiento del caso debe exhumar los cadáveres y contarlos frente a observadores independientes avalados por las familias. “Si la fiscalía tiene sus reservas de trabajar con la UAEM por cualquier causa, a pesar de su capacidad reconocida internacionalmente, que lo haga con cualquier otra institución académica nacional o extranjera a fin de darle a los familiares la certeza en los resultados científicos de identificación humana”, explicó. Martínez Duncker afirmó que el dicho del fiscal General del Estado, Javier Pérez Durón, en el sentido de que los cadáveres inhumados cuentan con su carpeta de investigación, no garantiza su identificados, pero además no hay explicaciones de por qué sólo a 44 cuerpos le realizaron los perfiles genéticos. En opinión de Martínez

Duncker para confirmar que los cadáveres están identificados debieron someterse a diversos procedimientos científicos para comprobar que certeza su identidad, como conocer sus rasgos físicos. En algunos casos, observó, sólo la genética permite realizar la identificación cuando es imposible obtener características físicas claras. El Coordinador de la Comisión Científica argumentó que su renuencia a admitir como verdaderos los estudios genéticos, se debe a que si los perfiles fueron realizados y no se hicieron del conocimiento del fiscal desde el inicio de las indagaciones, o no fueron entregados de manera oportuna a la PGR para su ingreso a la base de datos CODIS, entonces tienen un origen viciado e irregular y por lo tanto esas pruebas deben ser desechadas. Por otra parte criticó que la Fiscalía sea juez y parte en la investigación porque eso le resta rigor científico y ético, por lo que se pronunció a favor de que la PGR atraiga el caso no sólo de las fosas de Tetelcingo, sino además el de la fosa de Jojutla donde, dijo, hay más de 60 cadáveres de inhumados en condiciones semejantes. Asimismo, lamentó que el Fiscal argumente insolvencia económica para impedir la práctica de los exámenes en genética. “El costo, si sólo se restringe a una prueba de ADN en el caso de que los cuerpos estén en condiciones óptimas y no requieran mayores pruebas, oscilaría el millón de pesos para los 105 cuerpos y el resultado estaría en un mes”, estimó. Sin embargo, dijo que dadas las condiciones en que fueron exhumados dos cuerpos –con una máquina de trascabo-, el trato no ha sido el adecuado, además de que se deben establecer los protocolos de actuación de las instituciones que los lleven a cabo, es decir, no sólo obtener las pruebas científicas sino el resguardo de ellas.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2015/11/30/piden-exhumar-y-contar-cuerpos-de-fosas-en-cuautla>

La fiscalía no puede ser juez y parte: experto

Iván Martínez Duncker, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular y coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), advirtió que en el caso de las fosas clandestinas ubicadas en Tetelcingo, en las que presuntamente se habría colocado 150 cuerpos, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de Morelos, “no puede ser juez y parte”. En una conferencia de prensa, el científico aseguró que “para identificar un cadáver debió haberse sometido a diversos procedimientos científicos que comprueben con plena certeza su identidad, esto es desde lo más básico como conocer las características físicas que individualizan a una persona y lo hacen diferente a los demás”. Aseguró que “hasta el momento es incierto el número de los cadáveres que hay en la fosa de Tetelcingo, se han dado diferentes cifras, y la única manera de saber el dato preciso es comprobando de manera directa el proceso de exhumación, esto permitirá la cuantificación de los cadáveres”, dijo Martínez Duncker. “El uso de la ciencia es indispensable para la identificación humana y aceptada universalmente, sin embargo, cuando los procedimientos científicos forman parte de un procedimiento general que es cuestionado y notoriamente irregular, deben de ser desechados y sujetos a verificación externa. Las versiones de la Fiscalía del estado carecen de rigor científico y ético”, expresó. Martínez Duncker comentó que la UAEM se ha puesto a disposición de los familiares de desaparecidos para apoyar en la realización y validación de los procesos científicos que resulten en la identificación humana de los cadáveres, pues para ello fue creada la Comisión que tiene por objeto coadyuvar a los familiares y a la Fiscalía de Morelos a dar respuestas científicas sobre la presencia o ausencia de los desaparecidos en las fosas de Tetelcingo. Exhortó a la Fiscalía del Estado de Morelos a externar si tiene alguna razón para no querer trabajar de la mano con la UAEM, “con una institución de reconocida capacidad académica nacional e internacional, pero si ese es el caso, que entonces lo haga con cualquier otra institución académica nacional o extranjera que cumpla con otorgar a los familiares la credibilidad necesaria de los resultados científicos y no causarles más dolor”.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-fiscalia-no-puede-ser-juez-y-parte-experto>.

Especialista

En conferencia de prensa, el doctor Iván Martínez Duncker, coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) señaló que la Fiscalía General deberá permitir que un equipo externo a ella realice investigaciones para la plena identificación de los cadáveres que tiene en las dos fosas clandestinas

La Jornada Morelos, (Foto: Margarito Pérez Retana), <http://www.jornadamorelos.com/site/fotografia/especialista>.

Pide UAEM acusar de perfiles genéticos a Fiscalía

Una vez que la Fiscalía General de Justicia sigue negándose a aceptar el apoyo de la UAEM para acompañar la identificación de los más de 100 cuerpos encontrados en la fosa de Tetelcingo, Iván Martínez Duncker, coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana de esta Casa de Estudios, pidió mostrar los acusos de los perfiles genéticos de los cadáveres en su totalidad y no solo de los 44 que ya presentó. En conferencia de prensa, el investigador aseguró que no es posible identificar un cadáver solo con relacionarlo a una carpeta de investigación, pues debieron haberse sometido a diversos procedimientos científicos que comprueben con plena certeza su identidad, esto es desde lo más básico como conocer las características

físicas que individualizan a una persona y lo hacen diferente a los demás. En un documento emitido hacia los familiares de las víctimas, Martínez Duncker refiere que a debido al número reportado de cadáveres depositados en la fosa de Tetelcingo ha sido inconsistente a lo largo de este proceso, consideran que la única manera de confirmar científicamente y por lo tanto con certeza dicho número será a través de la comprobación directa durante el proceso de exhumación, que permita la cuantificación de los cadáveres. Es decir, expuso, “hasta el día de hoy no hay certeza del número de cadáveres en dicha fosa. Por lo que el único procedimiento viable es que junto con observadores independientes, avalados por las familias, la Fiscalía haga el conteo de los cadáveres en dicha fosa”. Por otra parte, refirió que el Fiscal ha declarado contar con 44 perfiles genéticos de los cadáveres, lo que consideró que fueron realizados y no fueron hechos del conocimiento de la autoridad ni fueron entregados de manera inmediata a la PGR para su ingreso a la base de datos CODIS en el momento en que fueron realizados. “Estamos entonces frente a pruebas científicas que deben ser desechadas por formar parte de un proceso viciado e irregular. En caso de haberlos enviado antes de realizar la inhumación, pedimos respetuosamente que muestren los acuses de esos perfiles genéticos y expliquen por qué solo se obtuvieron 44 perfiles genéticos de más de 100 cadáveres. Consideramos que es indispensable para la obtención de resultados científicos veraces, que se recolecten nuevamente las muestras de todos los cadáveres para obtener sus perfiles genéticos y que se ingresen de manera expedita a la bases de datos CODIS. Dicha Comisión tiene por objeto coadyuvar a los familiares y a la Fiscalía de Morelos a dar respuestas científicas sobre la presencia o ausencia de los desaparecidos en las fosas de Tetelcingo, explicó Iván Martínez Duncker. “El uso de la ciencia es indispensable para la identificación humana y aceptada universalmente; sin embargo, cuando los procedimientos científicos forman parte de un procedimiento general que es cuestionado y notoriamente irregular, deben de ser desechados y sujetos a verificación externa. Las versiones de la Fiscalía del Estado carecen de rigor científico y ético”, expresó.

El Sol de Cuernavaca, 4A, (Mónica González).

Medidas cautelares irrisorias

Por su parte, María Concepción y Amalia Hernández Hernández, madre y tía de Oliver Wenceslao Navarrete Hernández, secuestrado y asesinado en 2013, caso que dio pie a conocer las fosas clandestinas de la Fiscalía en Morelos, informaron que el gobierno tomó medidas cautelares a la familia, que consisten en rondines de la policía municipal. En entrevista, las familiares de las víctimas cuya investigación permitió la ubicación de las fosas clandestinas, informaron que las medidas consisten en que una patrulla del Mando Único asignado a Cuautla, de la policía municipal, pasa a visitar a la familia en su domicilio a las 10 de la mañana y luego a las 3 de la tarde, les preguntan si hay alguna novedad y les piden que les firmen una especie de lista para comprobar que pasaron a “chechar” a la familia. Y es que tanto colectivos de víctimas del varios estados de la República, como la propia Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), demandaron garantías de seguridad para la familia de Oliver Wenceslao, mismas que fueron solicitadas por oficio desde la semana pasada. Por ello, la familia comenzó a recibir las visitas policiacas desde el fin de semana pasado. Estas medidas cautelares que ha puesto la familia de Oliver Wenceslao, resultan “irrisorias” y las mantienen en la inseguridad. De acuerdo con Roberto Villanueva, director de Atención a Víctimas de la UAEM, las medidas cautelares que solicitó la CNDH, tienen como objetivo garantizar la integridad de la familia que se encuentra en riesgo por las investigaciones que han realizado y sobre las manifestaciones públicas que han hecho. Por eso, consideró “de risa”, el hecho de que sólo les hayan asignado una patrulla del Mando Único para que “les dé unas vueltas”, porque eso no garantiza la seguridad de los familiares. Hizo un llamado a las autoridades del gobierno del estado a que tomen en serio la gravedad de la situación que atraviesan las víctimas y sus familiares.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-fiscalia-no-puede-ser-juez-y-parte-experto>.

Cita “privada”

Mientras tanto, María Concepción Hernández, denunció también que ha recibido llamadas telefónicas de parte del secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, para convocarla a una reunión o cita “privada”, “sólo con ella”, para revisar su caso y darle las medidas para que tenga justicia. De acuerdo con el testimonio, el gobierno de Graco Ramírez busca una cita “sólo con ella”, es decir, a la que debería asistir sin el acompañamiento de las organizaciones de víctimas, de la UAEM, de la CNDH, e incluso, sin el acompañamiento de su hermana Amalia, quien ha demostrado ser aguerrida y cuestionadora con las autoridades. La madre de Oliver Wenceslao informó que se ha negado, pues advierte que en la fosa clandestina hay 150 cuerpos y que ellos representan a 150 familias, por lo que la justicia tiene que ser para todas esas víctimas y sus familias, por lo que en la última llamada pidió más bien una respuesta para todas las víctimas de desaparecidos, abriendo las fosas y ofreciendo toda la información necesaria para saber quiénes son esos 150 cadáveres.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-fiscalia-no-puede-ser-juez-y-parte-experto>.

A 20 años de creación, el CIQ-UAEM se consolida

El pasado 25 de noviembre, Yolanda Ríos Gómez, directora del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), rindió su primer informe de actividades en las nuevas instalaciones del auditorio "Andrés Manuel del Río". La directora del CIQ destacó los logros en infraestructura, como la adecuación de la parte trasera del edificio principal en la que hay áreas comunes de convivencia y estacionamiento, la construcción del nuevo auditorio que cuenta con aulas en la parte superior, así como la compra, reparación y puesta en marcha de equipo indispensable para sus funciones, como la planta generadora de nitrógeno líquido, la bomba general de vacío, los motores de varias campanas de extracción y aires acondicionados, además de equipo y mobiliario para los salones de clase, servicios sanitarios y materiales para el desempeño de la comunidad del centro. Yolanda Ríos, destacó en el ámbito académico que en el último año el 83 por ciento de estudiantes de maestría y el 93 por ciento de doctorado cuentan con beca del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), ya que ambos programas están reconocidos por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC). El CIQ también es sede del programa de licenciatura en Diseño Molecular y Nanoquímica, al cual ingresaron 58 estudiantes de primera generación con una retención del 93 por ciento de la matrícula y una segunda generación de 59 estudiantes, alumnos a los que se atiende con un programa de tutorías individuales y asesorías grupales, para dar acompañamiento durante su formación académica y lograr que no exista deserción escolar. Además, cuenta con 13 nuevos proyectos de investigación: cuatro en Ciencia básica, 2 en el Programa de Estímulos a la Innovación, uno en Desarrollos Tecnológicos e Innovación, uno en Laboratorio Nacional, uno en Infraestructura, uno en Desarrollo científico para atender problemas nacionales, uno en Fondo Mixto, uno en apoyos Complementarios y una cátedra Conacyt. Las publicaciones del CIQ son aceptadas en revistas de gran prestigio internacional, sus investigadores produjeron este año 54 artículos y tres capítulos en libros, lo que representa una producción promedio de 2.56 publicaciones, mientras que la media nacional es de 0.62. Creado en 1995 con el objetivo de formar profesionales de alto nivel en todas las áreas de la química, así como lograr un impacto significativo en el desarrollo industrial de Morelos y el país, el CIQ cuenta actualmente con 32 investigadores, integrados en ocho cuerpos académicos que desarrollan diversas líneas de generación y aplicación del conocimiento, cuentan con el perfil deseable reconocido por el Programa de Mejoramiento del Profesorado (Promep) y de los cuales, 31 pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores (SNI). La infraestructura del CIQ contempla el Laboratorio Nacional de Macromoléculas (LANEM), en el que se apoya la investigación universitaria y da servicio a la industria química-farmacéutica a nivel regional y nacional. Destaca también el Laboratorio para la elucidación de estructuras por medio de rayos X, dos espectrómetros de masas, cuatro espectrómetros de resonancia magnética nuclear y otros equipo para la determinación estructural de moléculas. Recientemente, con apoyo del Conacyt, el CIQ adquirió un equipo de resonancia magnética nuclear de 500 MHz y de cromatografía de líquidos de alta eficiencia acoplado a espectrometría de masas, los cuales refuerzan la capacidad analítica en apoyo a la investigación y los sectores productivos de Morelos. Además de los grupos de investigación dedicados al aislamiento de compuestos bioactivos a partir de plantas medicinales, la síntesis de fármacos, el estudio de estructuras supramoleculares y síntesis de materiales, la obtención de catalizadores organometálicos, el estudio de la química de la atmósfera y el medio ambiente, así como al de la química teórica. Cabe mencionar que el CIQ cuenta con los programas Día de puertas abiertas y Un día de pinta, con los que se realizan visitas guiadas a alumnos de otras instituciones particularmente del nivel medio superior y superior, en las que han participado 2 mil 92 estudiantes provenientes de diferentes municipios de Morelos y otras entidades. En este informe, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, destacó la propuesta de creación de una granja solar en el CIQ, proyecto que resolverá la problemática de generación de energía eléctrica limpia para la UAEM, "estamos trabajando en un proyecto que llevaremos al Consejo Universitario y se espera que al término de la administración se resuelva, ya se tiene el financiamiento y se va a pagar con la propia energía que se produzca, porque nuestro consumo sobrepasa los 20 millones de pesos anuales", dijo. Vera Jiménez agregó que dicho proyecto podrá producir cuatro veces más la cantidad de electricidad que consume la UAEM y anunció que en breve se van a certificar en materia ambiental todas las unidades académicas de la institución. Al término del informe, el nuevo edificio del CIQ fue inaugurado por el rector Alejandro Vera, acompañado por el secretario de Planeación y Desarrollo, Miguel Albarrán Sánchez; la propia directora del CIQ, Yolanda Ríos Gómez; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario Ejecutivo del Colegio de Directores; Belinda Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios; y José Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación.

Capital Morelos, p.19, (UAEM),

Viviendo con la inteligencia artificial y la robótica cognitiva

Una de las características más importantes del hombre es la curiosidad. Curiosidad por entender el mundo que nos rodea, curiosidad por conocer más. Esta misma característica es la que nos ha llevado a buscar el entendimiento de el mismo entendimiento. La inteligencia artificial surge como una área de estudio multi y transdisciplinaria que precisamente trata de entender, entre otras cosas, cómo es que entendemos. El

surgimiento de las computadoras hizo pensar a un grupo de investigadores que estas podrían ayudarnos en el entendimiento de cómo es que funciona ese órgano que nos hace tan especiales con respecto a otras especies, el cerebro. En un principio se pensó que las computadoras funcionaban de la misma manera en la que lo hacen los cerebros, así que era solo cuestión de tiempo para que surgieran máquinas capaces de llevar a cabo las tareas que rutinariamente llevamos a cabo los humanos. Desde su surgimiento la inteligencia artificial se ha apoyado del resto de las ciencias que se dedican al estudio del cerebro y sus capacidades. En la actualidad estas ciencias se conocen como ciencias cognitivas e incluyen entre ellas a la psicología cognitiva, las neurociencias, la filosofía de la mente y la misma inteligencia artificial. No es sorprendente entonces que en sus inicios la inteligencia artificial se inspirara de las teorías y corrientes de pensamiento dominantes en las ciencias cognitivas. Básicamente esto se resumía en la creencia de que las computadoras y los cerebros utilizaban los mismos mecanismos de procesamiento de información. Esto llevó a la conclusión de que a las computadoras solo les falta el programa correcto para poder así llevar a cabo las mismas tareas que un cerebro. Las corrientes de pensamiento en las ciencias cognitivas estaban dominadas por teorías que consideraban al cerebro como un órgano que llevaba a cabo procesamiento de información de una manera lineal y unidireccional. Esto es, información del medio ambiente es percibida por los sentidos, esta información sufre algún proceso de transformación y la información resultante pasa a otro proceso que al mismo tiempo vuelve a modificar la información para pasarla al siguiente proceso. Esta cadena de procesamiento de información termina cuando la información percibida es almacenada en la memoria o provoca alguna acción del agente sobre el medio ambiente. El comportamiento de agentes es entonces considerado como un proceso reactivo, las acciones de un agente en su medio son reacciones a los estímulos recibidos. Estas escuelas de pensamiento provocaron que la inteligencia artificial se dedicara a buscar ese algoritmo adecuado que funcionando en una computadora, pudiese llevar a cabo el mismo tipo de transformaciones a la información para poder tener así una computadora inteligente. Diferentes grupos de investigación en inteligencia artificial enfocaron sus esfuerzos considerando a las computadoras como meros instrumentos para manipular y transformar conocimiento. Si a una computadora se le logra almacenar el mismo conocimiento que un humano tiene, entonces esta será inteligente. En la actualidad en todas las áreas de las ciencias cognitivas ha habido un fuerte cambio en el paradigma de considerar al cerebro como un manipulador de símbolos únicamente. En la inteligencia artificial es ahora obvio que estas escuelas y por lo tanto las investigaciones de ellas resultantes no llenaron las expectativas que se tenían. Las máquinas inteligentes se veían aún más lejos. Coincidiendo con los cambios en las demás ciencias cognitivas algunos laboratorios de inteligencia artificial alrededor del mundo comenzaron a probar nuevas ideas. Al centro de estas se encuentra la noción de la cognición humana como un fenómeno embebido, esto es, para que un agente se pueda considerar como inteligente, este necesita tener un cuerpo, interactuar con un ambiente y aprender a través de esta interacción. La cognición deja de verse como un proceso únicamente en un sentido, ya no es el ambiente que nos proporciona un estímulo sensorial y un cerebro que pasivamente lo registra, procesa y almacena o utiliza. Ahora, la interacción con el ambiente y las acciones que sobre este se llevan a cabo, se consideran una parte integral de los procesos que le proporcionan al cerebro las capacidades necesarias para llevar a cabo comportamientos coherentes. El aprendizaje toma un rol principal, así como la interacción que como agentes tenemos con el medio en el que nos desenvolvemos. Los laboratorios de inteligencia artificial comienzan a darle cuerpos a esos algoritmos que antes estaban desprendidos de un medio ambiente. Al mismo tiempo se da un redimensionamiento a los problemas que se tratan de resolver. De acuerdo a una tesis por el afamado investigador Rodney Brooks del Instituto Tecnológico de Massachusetts, los elefantes no juegan ajedrez, algo en lo que todos coincidimos. Con esto el investigador propone que las especies animales y en particular los humanos han tomado un tiempo evolutivo extremadamente pequeño para adquirir capacidades que ahora consideramos inteligentes, jugar ajedrez, por ejemplo. Como especie, nos tomó mucho más tiempo adquirir las habilidades y morfologías necesarias para poder caminar en terrenos inhóspitos. Y aun más, lograr esto sin tropezar con los obstáculos de un medio ambiente dinámico y complejo como es el que nos desenvolvemos. Estos argumentos, principalmente, son los que han llevado a los investigadores en inteligencia artificial a hacer uso de agentes, tales como robots, para tratar de comprender nuestra propia inteligencia. En la actualidad la mayoría de los laboratorios de inteligencia artificial utilizan o desarrollan algún tipo de robot en sus investigaciones. En los laboratorios de biorobótica se estudian comportamientos animales básicos para tratar de entender sus mecanismos. En robótica evolutiva, se utilizan procesos y ambientes artificiales para evolucionar cerebros y/o morfologías que produzcan agentes artificiales capaces de interactuar con su medio ambiente, con un medio ambiente en el que se desarrollan y en el cual aprenden. En la robótica cognitiva se utilizan modelos provenientes de las ciencias cognitivas para dar a los agentes estas mismas capacidades. La implementación de estos modelos sirve tanto para su validación como para darnos un mejor entendimiento de nuestros procesos cognitivos. Es así como el uso de robots se ha convertido en una herramienta básica para tratar de entender como funcionan esas capacidades que nos hacen tan diferentes como especie. Las investigaciones se centran ahora en procesos y comportamientos que como humanos realizamos con el menor esfuerzo, sin embargo su ejecución en máquinas ha demostrado, además de ser sumamente difícil de lograr, un reto muy importante e interesante para los investigadores. Bruno Lara Guzmán llevó a cabo estudios de posgrado en el King's College de la Universidad de Londres en el

área de mecatrónica en donde trabajó con redes neuronales artificiales. Después realizó un posdoctorado en la Universidad de Jena, Alemania trabajando en robótica evolutiva, desarrollando controladores para agentes autónomos artificiales haciendo uso de métodos evolutivos. En seguida, realizó un posdoctorado en el Instituto Max Planck de Psicología Cognitiva en Munich, Alemania. Ahí su trabajo se basó en el estudio de modelos cognitivos, provenientes de la psicología experimental, neurofisiología y otras ciencias cognitivas, así como su implementación en agentes artificiales autónomos. Actualmente es profesor investigador de la Facultad de Ciencias de la UAEM, en donde es coordinador del área de ciencias computacionales. Sus intereses de investigación abarcan la inteligencia artificial, robótica cognitiva, robótica evolutiva y la visión artificial.

La Unión de Morelos, p.25, (Dr. Bruno Lara Guzmán / bruno.lara@uaem.mx Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos).

Anuncian trabajadores sindicalizados para mañana una movilización contra ley de jubilaciones

Trabajadores sindicalizados de los poderes Ejecutivo, Legislativo, Judicial, diversos ayuntamientos, Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y otras instituciones bloquearán mañana el Congreso local en rechazo a la iniciativa de la Ley General del Servicio Civil del estado que modifica el sistema de jubilaciones, propuesta por el gobernador Graco Ramírez Garrido. Desde las 8:00 horas está contemplada la manifestación afuera de la sede legislativa, por lo que los sindicalizados suspenderán sus labores. El líder del gremio del Ejecutivo, Daniel Hernán López Rodríguez, afirmó que de aprobarse los cambios a las jubilaciones se afectaría a los actuales trabajadores, versión que contrasta con lo pronunciado por el secretario de Administración estatal, Alberto Barona Lavín, quien subrayó que los cambios afectarían sólo a los de nuevo ingreso. En la movilización participarán mil 745 trabajadores, del Ejecutivo; 450, del Judicial; 130 del Legislativo, y un número indeterminado del Colegio de Bachilleres y de la UAEM, quienes también se sumarán a la movilización planeada.

Capital Morelos, p.2 y 3, (Omar Ocampo),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/anuncian-trabajadores-sindicalizados-movilizacion-contra-ley-de-jubilaciones>

Venadas UAEM se mete a semifinales en la Liga Mayor Femenil

El equipo de Venadas UAEM está en semifinales en la Liga Mayor Femenil División de Ascenso. La escuadra, al mando de Luis Reinoso, obtuvo su pase a la antesala de la gran final, al vencer 4-1 a Dragonas en los cuartos de final. Las venaditas dieron cuenta el pasado domingo de las mexiquenses y con goles de Miriam Pulido, Laura Osorio, Marisol Martínez y Fátima Arellano se impusieron a Dragonas de Atizapán de Zaragoza (Estado de México). En semifinales el representativo de la máxima casa de estudios enfrentará a Potrillas UAEM, el próximo domingo 6 de diciembre a las 4 de la tarde en el campo de la Preparatoria Número 1. Las morelenses tendrán un partido complicado, sin embargo el entrenador Reinoso confía en sus muchachas y espera imponerse en casa a las Potrillas. Cabe mencionar que en el torneo regular, ambas escuadras empataron a dos tantos; en la otra serie de semifinales se enfrentarán Andreas Soccer Sur ante Tiburonas Rojas de Veracruz. El proyecto deportivo estudiantil de la UAEM cada vez se consolida más y la prueba está con los éxitos que han cosechado, como es el llamado de la jugadora Fátima Arellano a la Selección Nacional Sub 17. La delantera, quien pertenece a la Academia de Fútbol Femenil de Venadas UAEM, se concentrará a partir de hoy con el representativo nacional de menores de 17 años.

La Unión de Morelos, p.38, (Salvador Saldaña),

<http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/81791-venadas-uaem-se-mete-a-semifinales-en-la-liga-mayor-femenil.html>

Asciende Fátima Arellano de categoría en la selección

La morelense Fátima Arellano Belrán dio un gran paso en su carrera como futbolista, pues dejó la selección nacional femenil Categoría Sub 15 para ser convocada a la Sub 17. Arellano Belrán se concentrará hoy con el Tricolor y estará hasta el 6 de diciembre en el Centro de Alto Rendimiento de la ciudad de México, donde entrenará bajo el mando de técnico Christopher Cuéllar. La tlahuica cumplió tres llamados con la sub 15 y logró llenar los ojos de Cuéllar para ascender de categoría. Fátima Arellano buscará un lugar en el combinado nacional que disputará el Campeonato Femenino Sub 17 de la Concacaf a efectuarse del 3 al 13 de marzo de 2016 en Granada. La morelense milita en el conjunto de Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos que participa en la Liga Mayor; en su última participación jugó los Cuartos de Final del certamen y consiguió una anotación en el partido que su equipo ganó 4-0 a Dragonas. Fátima nació el 12 de mayo de 2001 en Tetecala. Desde muy pequeña mostró cariño al balón y desde sus primeros años su sueño fue convertirse en futbolista.

Capital Morelos, p.17, (Diego Jiménez).

Las fosas, fiscalía quiere ser juez y parte

Según el columnista: Desde que emergió el asunto de las fosas clandestinas de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de Morelos, en las que se inhumaron ilegalmente 150 cuerpos no identificados, algunos de los cuales no cuentan ni con una carpeta de investigación que establezca la información mínima del hallazgo del cuerpo, se dijo en este espacio que la fiscalía no puede investigarse a sí misma. En este sentido, en conferencia de prensa, el doctor Iván Martínez Duncker, coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) señaló que la Fiscalía General deberá permitir que un equipo externo a ella realice investigaciones para la plena identificación de los cadáveres que tiene en las dos fosas clandestinas ubicadas en el poblado de Tetelcingo. Argumentó que si la Fiscalía es juez y parte en estos procesos científicos carecerá de rigor científico y ético, por lo cual, cualquier resultado que emita carecerá de valor probatorio. También cuestionó por qué el gobierno estatal no quiere trabajar con la UAEM e invitó a que si rechazan su asistencia se busque que otra institución académica nacional o internacional para darles a familiares de desaparecidos la credibilidad necesaria para terminar con el dolor que padecen.

La Jornada Morelos, p.2, (Editorial).

Punto y aparte

Según el columnista: 6.- Cambiemos de frecuencia. Empieza diciembre y con él cobra fuerza el tema del pago de aguinaldo a los burócratas, con lo cual este sector de la sociedad será visible de manera importante en los días siguientes. En este contexto, trabajadores de la UAEM preparan movilizaciones para exigir que las autoridades estatales otorguen un enésimo salvavidas financiero a la institución, esta vez para que cumpla con el pago de al menos dos catorcenos y el aguinaldo, lo que será abanderado por el propio rector Alejandro Vera. Las movilizaciones incluirían medidas como la toma de carreteras y casetas, de tal forma que el conflicto atraiga la atención de autoridades estatales. En tanto, otro frente comienza a formarse para protestar y es el de los burócratas estatales que ven con temor la iniciativa del gobierno estatal para modificar el sistema de pensiones. Este martes hay una reunión entre Daniel López del Ejecutivo, Jesús Román del Legislativo y otros líderes sindicales, para analizar la iniciativa en cuestión y conocer una contrapropuesta de los trabajadores, que paralelamente organizan movilizaciones para protestar, con todo y que enfrentan –dicen– amenazas directas y veladas de la Secretaría de Administración del Poder Ejecutivo. Las protestas podrían iniciar esta semana.

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

Observador político - La UAEM en lucha...

Según el columnista: Mientras que los magistrados y consejeros de la Judicatura Federal alcanzarán casi 600 mil pesos tan sólo por concepto de aguinaldo este año, y cada uno de los 500 diputados del Congreso de la Unión, percibe casi un millón y medio de pesos en salario, bonos y aguinaldos, en el estado este jueves se contempla una mega marcha de académicos, administrativos, de confianza y estudiantes universitarios ante el riesgo de que más de cinco mil familias se queden sin su aguinaldo por la falta de recursos en la UAEM, por lo que exigirán a los gobiernos de Enrique Peña Nieto como al de Graco Ramírez, su solidaridad, apoyo y compromiso para les entreguen recursos extraordinarios y no pongan en riesgo la estabilidad de Morelos. LA UAEM.- En los últimos tres años, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se ha convertido en una institución con credibilidad, liderazgo y reconocimiento social, además de que ha demostrado estar entre las mejores instituciones del nivel superior en el país en cuanto a calidad académica e investigación, pero además, ha logrado un crecimiento como jamás se había registrado en la entidad en cuanto al crecimiento de su matrícula y por consecuencia lógica, en infraestructura con nuevos y modernos edificios ganándose el reconocimiento de propios y extraños. Sin embargo, todo ello no ha servido de mucho en el momento de los recursos económicos, en virtud de que a nivel estatal, los diputados del Congreso del Estado y el gobernador Graco Ramírez, les quitaron el cinco por ciento Pro UAEM y tampoco hubo un crecimiento económico pese a la tasa inflacionaria. Pero además, en la federación les recortaron diversos programas de donde les autorizaban recursos extraordinarios que ha ocasionado que hoy esté en riesgo el pago del aguinaldo para los casi cinco mil trabajadores de la UAEM y por ello, han decidido iniciar su lucha en defensa de sus derechos laborales. La marcha convocada por los sindicatos que encabeza Mario Cortés Montes, del Académico; Virginia Paz Morales, de los Administrativos, que estarán apoyados y fortalecidos con la fuerza estudiantil que representa Israel Reyes Medina, dirigente de la FEUM y a la marcha que se integrará el rector Alejandro Vera Jiménez. ¿CRISIS Y AUSTERIDAD EN GOBIERNO? Mientras Jesús Escamilla, diputado del Partido Humanista, acusó a sus homólogos de haber traicionado al pueblo de Morelos, por la aprobación de un presupuesto de egresos que tendrá incrementos en muchos rubros en detrimento de la población pero también porque dijo, sus compañeros recibieron entre uno a tres millones de pesos por avalar esa iniciativa para el próximo año. Además, cómo recordar que hace unos cuantos meses, los diputados que dejaron el cargo en San Lázaro, entre ellos varios morelenses, se auto asignaron casi 2 millones de pesos cada uno por concepto de fondo de ahorro, dietas y parte proporcional del aguinaldo. Y para cubrir estas percepciones, la Cámara de Diputados destinó, aproximadamente 943 millones de pesos del dinero de los mexicanos. Pero los dizque representantes populares que recientemente ingresaron a San Lázaro y que hoy cobran sus jugosos

salarios como diputados federales de todas las bancadas parlamentarias, sin excepción, se relamen los bigotes porque ellos sí se verán beneficiados con su aguinaldo, es decir, cada uno recibirá casi 290 mil pesos por concepto de aguinaldo, dieta mensual y compensaciones que se incluyen en los rubros de Asistencia Legislativa y Atención Ciudadana, pese a tener escasos tres meses en el cargo. Por ello, la rabia e impotencia de la comunidad universitaria que mientras unos tienen todo, otros no tienen prácticamente nada. De acuerdo con información de vanguardia.com, la Cámara de Diputados alista una bolsa de casi 145 millones de pesos en total para pagar las dietas, aguinaldos y compensaciones de los 500 legisladores que componen el Palacio Legislativo de San Lázaro. LOS UNIVERSITARIOS.- La UAEM tiene actualmente un déficit económico por más de 600 millones de pesos y mucho tiene que ver el pago a los trabajadores jubilados y pensionados, de ahí la necesidad de que los gobiernos federal y estatal cumplan con sus compromisos y acuerdos como el dicho públicamente por Graco Ramírez: “Con la universidad todo, sin la universidad nada”. Al respecto, la secretaria general de la UAEM, Patricia Castillo España, destacó que este déficit está prácticamente focalizado a los rubros de pensiones jubilaciones, programa de estímulos al desempeño docente así como en infraestructura educativa. Y pese a todos los logros y alcances académicos que cumplieron en tiempo y forma como se los pidió la federación para acceder a los recursos extraordinarios, hasta el momento no se ha tenido respuesta positiva alguna. En contraparte y ante una incongruencia, les disminuyeron los recursos de diversos programas federales a la universidad, de ahí la molestia e inconformidad ante esta situación que raya en lo absurdo. No hay recursos para el aguinaldo de los empleados de la universidad pero sí para los representantes e integrantes de los tres poderes de gobierno: Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Son 512 millones de 500 que teníamos, si consideramos que desde 2013 andamos entre 490, luego mis bajaron 480; no tenemos ni siquiera compensado el índice inflacionario, es decir, Para el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, el estado no ha compensado a la universidad en los últimos años a pesar de la inflación, por lo que en términos reales nuevamente resienten una caída en el presupuesto que les otorgaron lo que es contradictorio, y de ahí la molestia e indignación de la comunidad universitaria. Y como ejemplo, advierte que la UAEM incrementó en más de un 50 por ciento la matrícula, los indicadores de productividad científica fueron incrementados, se han construido 50 mil metros cuadrados de espacios académicos, cuando la Universidad tenía 100 mil, es decir, 50 por ciento más. Por si fuera poco, obligan a la universidad a hacerse cargo de las jubilaciones y pensiones de los trabajadores, lo cual se ha venido haciendo así en los últimos años, sin embargo, el crecimiento que se ha tenido en este renglón y la disminución en los presupuestos en los últimos tres años, pone en una situación caótica y con un negro panorama a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos que exige al estado para que asuma su responsabilidad.

El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez).

Vivencias ciudadanas: Seguridad y violencia en Morelos

Según el columnista: Una vez más la UAEM pone el dedo en la llaga, y lo decimos así porque el disentir de lo que piensa la autoridad inmediatamente se toma como ataque; pero, les guste no, es en la universidad donde los seres humanos pensantes opinan, y mire usted lo que sigue: “La iniciativa del Mando Único no resuelve las dimensiones de las problemáticas que hoy preocupan a la ciudadanía, es completamente contraria a la que se sigue a nivel internacional que busca fortalecer las competencias de los gobiernos municipales para la seguridad ciudadana, la prevención y practicar la proximidad”, dijo Maru Suárez de Garay, profesora investigadora de la Universidad de Guadalajara. Durante la presentación de la versión actualizada del Atlas de la Seguridad y la Violencia en Morelos, la UAEM y el Colectivo de Análisis de la Seguridad con Democracia (Casede) organizaron el ciclo de conferencias denominado “Seguridad y Violencia en Morelos”, que dio inicio en el auditorio César Carrizales con la ponencia Mando Único policial, donde se emitieron las reflexiones sobre la Reforma Policial en México. “El Mando Único es parte del conjunto de temas y reflexiones que hoy ocupan a la sociedad y que son necesarias en el país para poder ir perfilando cuál es la policía que quisiéramos con democracia, esta iniciativa pretende centralizar el mando policial, desapareciendo las policías municipales que son de vital importancia, aunque requieren una refundación, son sustanciales ya que son la primera cara que tiene el ciudadano del Estado y porque pueden jugar un rol preponderante como agentes de paz”, dijo la profesora Suárez de Garay. La expositora dirige el área de Investigación Aplicada en Policía, Seguridad y Justicia, en el Instituto para la Seguridad y la Democracia (Insyde), es miembro de la Red Nacional de Especialistas en Seguridad Pública; de la Red de Políticas Públicas de la Universidad de Guadalajara, de Jalisco “Cómo Vamos”; Observatorio Ciudadano de Calidad de Vida, de la Red Regional de Investigación en Seguridad Pública y Desarrollo coordinada por la Universidad Autónoma de Tamaulipas; del Grupo Regional de Investigación de Latinoamérica y el Caribe, en el área Seguridad Ciudadana del sistema Flasco y de la Red Nacional de Investigadores en los Estudios Socioculturales de las Emociones, para que vean cómo quien sabe, sabe. Señaló la expositora más adelante que así como es importante erradicar la delincuencia organizada, “también se deben resolver los conflictos cotidianos de la gente en sus comunidades, que las hace sentirse vulnerables y, por eso, las policías municipales son de vital importancia para poder configurar entornos libres de violencia y deben funcionar como agentes mediadores en la resolución pacífica de conflictos y garantizar el derecho humano a la seguridad”. Suárez de Garay cuenta con estudios de doctorado y maestría en Antropología Social en la Universidad Autónoma de Barcelona, así como

de Ciencias de la Comunicación en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente; entre sus líneas de investigación se encuentran estudios de género y socioculturales; estudios policiales, específicamente en temas relacionados con culturas policiales, transformación de las organizaciones policiales y procesos de reforma policial democrática; estudios sobre seguridad ciudadana y prevención de las violencias y el delito, entre otras. En esta conferencia, Ariel Ramírez Pérez, profesor investigador de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC), quien participó en la elaboración del Atlas de la Seguridad y la Violencia, estuvo a cargo de la presentación de la expositora; y Carlos Garza Falla, catedrático de la Licenciatura en Seguridad Ciudadana de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, habló en su calidad de comentarista. El pasado sábado se llevó cabo la conferencia “La crisis de seguridad de Enrique Peña Nieto: Guerrero, Michoacán y Morelos”, impartida por Raúl Benítez Manaut en la Casona Spencer, que se ubica en el centro de Cuernavaca frente a catedral, en la que señala las deficiencias no sólo del programa, la que no es fácil su aplicación, sino que en el momento de ponerlo en práctica como aquí en Morelos, por ejemplo, los policías que asaltan los cajeros automáticos son del Mando Único, lo que nos permite darnos cuenta de que no funciona la manera en que se ha implementado dicho sistema en Morelos, debido a la falta de controles en la selección, sobre todo cuando se hace en medio de la soberbia en lugar de la academia. “Hay muchas formas por medio de las cuales las instituciones policiacas pueden saber cómo hacer una selección adecuada de los servidores públicos, para evitar este tipo de acciones donde, como en Morelos, los policías son más temidos que los miembros de la delincuencia organizada”. Raúl Benítez Manaut es profesor investigador del Centro de Investigaciones sobre América del Norte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con las líneas de investigación en Seguridad Nacional, Defensa, Relaciones cívico-militares y Relación entre Seguridad Nacional y crimen organizado en México y Estados Unidos.

Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín León).

Estatal:

Abierta, convocatoria al mérito de investigación

La Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT) recordó que esta es la última semana para participar en la convocatoria 2015 del Reconocimiento al Mérito Estatal de Investigación, que distingue y estimula la investigación científica y tecnológica de calidad realizada por científicos o tecnólogos en Morelos, así como la promoción y difusión, que realizan. En el Reconocimiento al Mérito Estatal de Investigación se otorgarán cinco premios, uno en cada una de las siguientes subcategorías: Ciencia, Investigación Científica; Tecnología, Investigación Científica e Innovación; Ciencia y Tecnología; se entregará a Tesis de Investigación, Divulgación y Vinculación (Comunicación de la ciencia) y Reconocimiento al Mérito. “Para mayores pueden consultar las bases en la página www.remei.morelos.gob.mx queremos reconocer el buen trabajo realizados por hombres y mujeres dedicados a la investigación en Morelos”, indicó Javier Siqueiros Alatorre, subsecretario de Innovación, Ciencia y Desarrollo Tecnológico.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74882>.

Diario de Morelos, p.5, (Rogelio Ortega).

Sin sobresaltos, la evaluación en educación media superior

A diferencia de educación básica, en el nivel medio superior la evaluación a 281 docentes para su permanencia en el servicio trascurrió este pasado fin de semana sin sobresaltos, aunque sí bajo un discreto dispositivo de seguridad en los cuatro centros que fueron habilitados como sedes. De acuerdo a un reportero del Profordems (Programa de Formación Docente de Educación Media Superior) de la Secretaría de Educación Pública, en Morelos el 99% del total de candidatos programados para esta evaluación realizaron sin contratiempos su examen y proceso de planeación argumentada. En tanto, la representación sindical de los maestros de ese nivel educativo que aglutina a los Centros de Bachillerato Tecnológico Industriales y Agropecuarios (CETis, CBETis, y CBTas) en Morelos, a cargo de José Alfredo Baltazar, informó que en este nivel “hubo plena coordinación con las autoridades educativas”.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74836>.

Beca Salario, oportunidad académica para la juventud

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, puso en marcha en el municipio de Tlaltizapán el programa “Ponle Color con Beca Salario”, en presencia de la presidenta municipal de Tlaltizapán, María Cruz Bastida Muñoz, Arianna Castillo Urióstegui, subdirectora del Instituto Morelenses de las Personas Adolescentes y Jóvenes (IMPAJOVEN), y de Talina Sámano Calderón, coordinadora de Atención Ciudadana y Municipal, el secretario de Gobierno dijo que este programa se ha puesto en marcha ya en los municipios de Yecapixtla, Xochitepec, Jojutla y Tlaltizapán. Finalmente las autoridades junto con las y los jóvenes, pintaron con aerosol una placa alusiva a este programa que se denomina “Ponle color con Beca Salario”.

El Regional del Sur, (Redacción),

Diario de Morelos, p.9, (DDM Redacción).

Inician aspirantes a ingresar a la UTEZ curso de inducción para conocer el modelo educativo

Durante dos semanas, a partir de ayer, doscientos aspirantes a ingresar a la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) participarán en el curso de inducción que les permitirá conocer el modelo educativo de la institución. Los jóvenes desean ingresar para el próximo cuatrimestre enero-abril de 2016, a las carreras de Tecnologías de la información y comunicación, Mecatrónica, Diseño digital, Desarrollo de negocios y Terapia física. En el curso de inducción, que inicia este lunes y concluye el 11 de diciembre, se les impartirá información para reforzar sus habilidades matemáticas, académicas, fundamentos de anatomía y fisiología, así como, el modelo educativo de las universidades tecnológicas, los derechos y obligaciones, formas de evaluación y servicios de apoyo que tendrán al formar parte de la comunidad UTEZ.

Capital Morelos, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inician-aspirantes-a-ingresar-a-la-utez-curso-de-induccion-para-conocer-el-modelo-educativo>

Inicia el curso de inducción para aspirantes a la UTEZ

Durante dos semanas, a partir de este lunes, 200 aspirantes a ingresar a la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) participarán en el curso de inducción que les permitirá conocer el modelo educativo de la institución. Los jóvenes desean ingresar para el próximo cuatrimestre enero-abril de 2016, a las carreras de Tecnologías de la información y comunicación, Mecatrónica, Diseño digital, Desarrollo de negocios y Terapia física. En el curso de inducción, que inicia este lunes y concluye el 11 de diciembre, se les impartirá información para reforzar sus habilidades matemáticas, académicas, fundamentos de anatomía y fisiología, así como, el modelo educativo de las universidades tecnológicas, los derechos y obligaciones, formas de evaluación y servicios de apoyo que tendrán al formar parte de la comunidad UTEZ.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74879>.

Diario de Morelos, p.5, (DDM Redacción).

Nacional:

Director del IPN presentará plan de renovación

El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, anunció que antes de que concluya el año presentará ante la comunidad politécnica el Programa de Desarrollo Institucional 2015-2018, que constituye la hoja de ruta para concretar la renovación integral del instituto. Al tomar protesta a los integrantes del 34 Consejo General Consultivo del IPN para el periodo 2015-2016, Fernández Fassnacht señaló que el programa está integrado por 10 ejes estratégicos y tres transversales, orientados a apuntalar las grandes transformaciones con las que el instituto se ha comprometido. De esta manera estaremos transformando la plataforma que nos permitirá despegar la renovación sin afectar los principios y fundamentos que han dado soporte y sustento a las actividades del IPN.

La Jornada, p.40, (César Arellano García).

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933198.html>

Crea IPN hidrogel para regenerar tejido óseo

Un grupo de investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) crearon nuevos biomateriales con hidrogeles a base de nanopartículas de óxido de titanio y alúmina para regenerar o reconstruir tejidos óseos. En un comunicado del Politécnico, la doctora del Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada (CICATA), Unidad Legaria, María Guadalupe Valverde Aguilar, explicó que la función principal del hidrogel nanoestructurado es adherirse a las células osteoblásticas del hueso para su reproducción ósea. Los hidrogeles están hechos de polímeros blandos y elásticos que con la presencia de agua aumentan su volumen de manera considerable, esto debido a su biocompatibilidad y propiedades que son cada vez más utilizadas como biomateriales.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933166.html>

Reestructura Graue secretarías general y de Desarrollo Institucional en la UNAM

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, continúa realizando ajustes a la estructura de la administración central de la casa de estudios. En la edición de ayer de la Gaceta UNAM se publicaron dos acuerdos firmados por el rector mediante los cuales reestructura las secretarías general y de Desarrollo Institucional, al otorgarles algunas nuevas funciones y hacer un ajuste para que tengan a su cargo direcciones generales que antes dependían de otras áreas. Así, desde ayer la secretaría general de la UNAM, que está a cargo de Leonardo Lomelí Vanegas, tendrá bajo su tutela las coordinaciones de Estudios de Posgrado, de Desarrollo Educativo e Innovación Curricular y de Vinculación con el Consejo Universitario, así como las direcciones generales de Administración Escolar, de Asuntos del Personal Académico, de Bibliotecas y de Incorporación y Revalidación de Estudios.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso).

Yucatán: tecnología maya

Con 378 kilómetros de costas, Yucatán se ha desarrollado en buena medida en torno al turismo y el comercio. En los últimos años, sin embargo, ha tomado cada vez más relevancia un sector que puede catapultar no sólo al estado sino al país en materia de crecimiento económico: el tecnológico. La antigua región maya ha tomado su parte en el impulso a las nuevas tecnologías en el país. La punta de lanza han sido el Sistema de Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico del Estado de Yucatán (SIIDETEX) y el Parque de Investigación Científica. El SIIDETEX se creó por decreto en 2008 y agrupa a las 10 instituciones públicas y educativas más importantes del estado en materia de investigación e innovación tecnológica. A estas se han sumado instituciones nacionales e internacionales, como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Universidad de Texas A&M.

Milenio, (David Segoviano), http://www.milenio.com/negocios/Especial_Desarrollo_Economico-yucatan-SIIDETEX-negocios_0_637136498.html

Otorga la UdeG honoris causa a Juan Ramón de la Fuente

Juan Ramón De la Fuente ex rector de la UNAM y ex secretario de Salud del gobierno federal, fue homenajeado ayer en el Paraninfo de la Universidad de Guadalajara, donde se le hizo entrega del doctorado honoris causa, a propuesta del Centro Universitario de Ciencias de la Salud, por sus grandes aportaciones en la investigación científica, médica y en las políticas de la salud y educación dentro del país y con una visión social y humana. El título y la medalla conmemorativa, le fueron entregados por el rector de la Universidad de Guadalajara, Itzcoatl Tonatiuh Bravo Padilla, y durante su discurso habló sobre las necesidades que enfrenta el país en cuanto a educación y la inclusión de las ciencias y las humanidades para todos, pues precisamente la polarización es el problema más grande que vivimos en el siglo XXI. "Ocurre que es aproximadamente el 10% de la población mundial la que genera y controla el 90% de todos los conocimientos y que se han incorporado al aparato político, los demás somos consumidores, eso explica en buena medida por qué una quinta parte de la población mundial controla toda la producción global".

La Crónica de Hoy, (Alejandra Carrillo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933188.html>

El Universal, (Yanet Aguilar Sosa)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/12/1/educacion-fundamental-para-el-desarrollo-de-mexico-de-la-fuente>

Milenio, (César Ramírez Chávez), http://www.milenio.com/region/Honoris_Causa_UdeG-Juan_Ramon_Fuente_0_637736480.html

Se duplica arsénico en agua, según estudio

La concentración de arsénico y fluoruro en el acuífero Lerma-Chapala se duplicó en los últimos 14 años, de acuerdo con un estudio realizado este año por el Centro de Geociencias (CGeo) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y una condición semejante de contaminación ya se encuentra en proceso en aguas subterráneas de seis estados más: Querétaro, San Luis Potosí, Aguascalientes, Zacatecas, Durango y Sinaloa. "Todos presentan la misma problemática en mayor o menor grado y tiende a agudizarse", asegura el investigador Marcos Adrián Ortega Guerrero, responsable del Laboratorio Móvil de Rastreo de Contaminantes en el Subsuelo del CGeo, quien ha monitoreado la cuenca señalada desde 1998. En entrevista con El Universal, Ortega Guerrero detalla que las concentraciones de fluoruro y arsénico encontradas hasta 2001 en más de 250 pozos de esa cuenca cubrían una zona de 500 kilómetros cuadrados y presentaban concentraciones de hasta 10 veces por encima de los límites tolerables para el consumo humano, determinados por la Norma 127 de la Secretaría de Salud en 1.5 miligramos por litro (m/l).

El Universal, (Esteban David Rodríguez)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/periodismo-de-investigacion/2015/12/1/se-duplica-arsenico-en-agua-segun-estudio>

Desarrollan app para pedir auxilio a policía

Una aplicación para celulares a través de la cual los habitantes de Chimalhuacán puedan solicitar ayuda policiaca en caso de emergencia, fue desarrollada por alumnos egresados de la carrera de Informática de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM). El director de Seguridad Pública municipal, Cristóbal Hernández Salas, informó que con esta herramienta la población tendrá contacto directo con la policía, podrá solicitar apoyo y reportar comportamiento indebido de los elementos. "Denuncias con material fotográfico, solicitar apoyo a la policía y conocer las últimas noticias en temas de seguridad son algunas de las funciones de la nueva aplicación", dijo el titular de la corporación. Autoridades de Seguridad Pública y Tránsito de Chimalhuacán presentaron durante una reunión de Círculos de Seguridad, la nueva aplicación gratuita para teléfonos inteligentes Seguridad Pública, mediante la cual la corporación atenderá inmediatamente emergencias y denuncias anónimas.

El Universal, (Emilio Fernández)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/edomex/2015/12/1/desarrollan-app-para-pedir-auxilio-policia>

Ajolotes de Xochimilco encuentran refugio en Ciudad Universitaria

Tras la rápida extinción del emblemático ajolote del lago de Xochimilco, la UNAM puso en marcha un proyecto de refugios dentro y fuera del hábitat natural de la especie. La cantera de Ciudad Universitaria fue elegida como uno de los refugios, debido a que está compuesta por unos lagos, los cuales pueden funcionar como un hábitat temporal para los ajolotes mientras avanza la limpieza y restauración del lago de Xochimilco. “Actualmente el proyecto está en una etapa de investigación, introduciendo ajolotes dentro de la cantera y a la vez, estamos monitoreando cómo reacciona para saber si este refugio es un lugar idóneo para su mantenimiento”, explica el investigador Luis Zambrano González, del Instituto de Biología de la UNAM. Los albergues se diferencian del hábitat natural porque son lagos seminaturales que se generaron a partir de la excavación de la cantera; sin embargo, tienen un par de problemas, uno es que tienen carpas y tilapias. Una fase del proyecto consiste en reducir el número de esas especies.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/12/1/ajolotes-de-xochimilco-encuentran-refugio-en-ciudad>

¿Sabemos Educar?

Un reto educativo es evitar la deserción escolar, pero también lo es que los niños aprendan a desarrollar habilidades y venzan el aburrimiento en clase. El rezago escolar se presenta muy a la entrada de la vida académica, en niveles básicos y principalmente en estados con carencias económicas como Chiapas, Michoacán o Oaxaca. Miembros de la comunidad científica, principalmente de físicos de la UNAM y del Cinvestav (IPN), han decidido afrontar estos problemas e iniciar una cacería de talentos escolares. El resultado es la creación paralela de dos asociaciones: Pauta y Estuvia. La organización Pauta es una respuesta a estadísticas de la SEP publicadas en el año 2000. Aquellos datos indicaban que los niños de 15 años o más habían dejado la secundaria por dificultades económicas, pero también por aburrimiento y falta de interés respecto a lo que veían en el aula.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933189.html>

Internacional:

Condecoran a profesor de Liechtenstein

El embajador de México en Suiza y concurrente ante el Principado de Liechtenstein, Jorge Castro-Valle Kuehne, condecoró con la Orden Mexicana del Águila Azteca, en grado de Insignia, al profesor emérito Hansjörg Hilti de la Universidad de Liechtenstein. La entrega de dicha condecoración al docente Hilti tiene un especial simbolismo por tratarse del primer ciudadano de Liechtenstein que la recibe en la historia de las relaciones diplomáticas entre ambos países, cuyo vigésimo aniversario se conmemoró en 2014, confirmó a Notimex la embajada de México en Suiza. En la ceremonia, el embajador Castro-Valle subrayó el significado de la condecoración del Águila Azteca, como la distinción más prestigiada otorgada por el gobierno de México a ciudadanos extranjeros debido a sus servicios prestados a la nación o a la humanidad. Hansjörg Hilti, en los años 1970 fue catedrático en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y posteriormente en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), tiempo en el que desarrolló una especial relación afectiva con México.

Además, el catedrático laureado ha contribuido al fortalecimiento de los vínculos de cooperación con Liechtenstein.

El Universal, (Sin firma),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/11/28/condecoran-profesor-de-liechtenstein>